

Cuba: Votar derecho supremo del pueblo



Entusiasmo, afluencia de votantes y tranquilidad en comicios cubanos

La Habana, 26 nov (RHC) Entusiasmo, afluencia de votantes y tranquilidad caracterizan hasta ahora el desarrollo de las elecciones de delegados a las asambleas municipales del Poder Popular que tienen lugar hoy en Cuba, afirmó la Comisión Electoral Nacional.

Según confirmó Alina Balseiro, presidenta de la CEN, ocho millones 451 mil 643 cubanos están llamados a ejercer su derecho al voto en esta jornada de democracia participativa, más de 600 mil respecto a similar ejercicio en 2015.

Las cifras se corroboraron en el primer parte básico del proceso, emitido sobre las 08:30 hora local, explicó la funcionaria.

Balseiro dijo que esta primera etapa de los comicios generales es esencial, porque es el pueblo el que nombra en las reuniones de barrio a sus representantes.

Comentó que pese a la interrupción temporal del proceso por el azote del huracán Irma, "nuestras autoridades electorales y el pueblo se crecieron".

Igualmente, destacó la organización del proceso electoral. “Se ha hecho un trabajo arduo”, recalcó al reitrar el llamado a la transparencia, la ética y el apego a la verdad.

Añadió que 24 mil 365 colegios electorales del país están abiertos desde temprano en la mañana y funcionando correctamente.

En esta primera etapa de los comicios generales 2017-2018 saldrán electos 12 mil 515 delegados en igual número de circunscripciones, quienes integrarán las 168 Asambleas existentes a lo largo y ancho de la isla caribeña.

El 3 de diciembre se celebrará la segunda vuelta en aquellas circunscripciones donde ninguno de los dos candidatos obtenga más del 50 por ciento de las boletas válidas emitidas.

Verdadera muestra de democracia revolucionaria

La Habana, 26 nov (ACN) El General de Brigada de la reserva, Arnaldo Tamayo Méndez, primer cosmonauta cubano, dijo hoy que el proceso eleccionario constituye una verdadera muestra de democracia revolucionaria.

En declaraciones momentos después de ejercer su derecho al voto contrapuso esta realidad, con la vivida en Cuba antes del primero de enero de 1959.

Significó que aunque era apenas un adolescente de 17 años de edad y sin derecho al voto, recordaba que se trataba de un proceso manipulado, en el que los políticos compraban los votos y a veces votaban hasta los muertos.

Decían que aquello era una verdadera democracia participativa, aseguró, pero nada más lejos de la verdad, las elecciones en la Cuba no tenían nada de democráticas.

Como Arnaldo Tamayo más de 8 millones cubanos están convocados a participar en las elecciones de delegados a las asambleas municipales del Poder Popular.

La mujer cubana al frente de todas las batallas

La Habana, 26 nov (RHC) Teresa Amarelle Boué, miembro del Buró Político del Partido Comunista de Cuba, presidenta de la Federación de Mujeres Cubanas (FMC), ejerció su derecho ciudadano al voto para elegir a los delegados a las asambleas municipales del Poder Popular.

En declaraciones a la prensa, expresó que las cubanas siempre han estado al frente de todas las batallas emprendidas en el país, y la muestra es que en esta ocasión en el 63 por ciento de las circunscripciones electorales fue nominada al menos una mujer, y de los candidatos por los que se vota hoy el 34,4 por ciento son compañeras.

Ello es una muestra del papel que desempeñan las mujeres en la vida económica, social y política del país, agregó.

Al referirse a sus principales motivaciones para ejercer el voto, la dirigente femenina citó al Comandante en Jefe Fidel Castro, a la Heroína Vilma Espín, Cuba, su familia, las mujeres cubanas, la FMC, darle continuidad al sistema de justicia social que tanto ha dignificado a la mujer cubana.

Abren colegios electorales en Cuba

La Habana, 26 nov (RHC) Al filo de las 07:00 de la mañana de hoy abrieron en Cuba los más de 24 mil 300 colegios electorales que funcionarán en las elecciones de delgados a las asambleas municipales del Poder Popular.

De acuerdo con información de la Comisión Electoral Nacional (CEN), alrededor de 200 mil autoridades comiciales trabajarán en el proceso que arrancó en todo el país.

Como resultado de esta primera fase de las elecciones generales 2017-2018 saldrán los 12 mil 515 delegados de igual número de circunscripciones, quienes integrarán el órgano de gobierno a nivel de municipios.

Por Cuba será el voto de los cubanos este 26 de noviembre, según expresó una alocución transmitida en vivo por la televisión nacional al momento de dar inicio a este ejercicio cívico, marcado por el tributo a uno de los principales impulsores de la democracia y la participación del pueblo: Fidel Castro.

Una característica del proceso electoral cubano es que los candidatos a las diferentes instancias no realizan campañas.

La votación es directa y secreta y son los niños uniformados, pertenecientes a la Organización de Pioneros José Martí, los que custodian las urnas.

En 1976 tuvo lugar el primer proceso electoral acontecido después del triunfo de la Revolución cubana.

Desde entonces, en todas las elecciones celebradas ha concurrido más del 95 por ciento de los votantes.

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/148449-cuba-votar-derecho-supremo-del-pueblo>



Radio Habana Cuba